

Cartas al Editor

Estimado SFM,

He sido aficionado al sumo desde 1965. Estaba destinado en Japón cuando Takamiyama comenzaba a ascender en la clasificación.

También recuerdo los combates de Taiho, y Sadanoyama. He seguido el sumo desde entonces. En aquella época, el único libro de sumo que pude encontrar en inglés era de 1955. Eso fue hasta que apareció Sumo World. Cuando Andy se retiró junto con Hatano, todos perdimos un montón de buena información sobre sumo.

He encontrado varios libros sobre sumo junto al libro de Takamiyama. Ahora con internet puedo hacer mucho más. Sin embargo, he estado tratando de averiguar cuándo se inició el sistema de clasificación como hoy lo conocemos, con seis divisiones. He leído sobre los primeros días

del sumo cuando sólo existían las divisiones de makuuchi y makushita. Hace poco leí en internet que la división juryo se creó en 1888. No sé si esto es cierto o no.

Hay otro sitio web de sumo al que me niego a ir más por sus obscenos comentarios y egos muy grandes. Espero que me diga dónde puedo encontrar información sobre este tema (soy historiador universitario, pero novato con un ordenador). Si es posible, creo que esta sería una gran historia para su sitio web para que todos la pudieran leer. Gracias por el buen trabajo y los interesantes e informativos artículos.

Ron Kloess,
Honolulu, Hawaii

Estimado Ron,

Muchísimas gracias por ponerse en contacto con la revista con sus interesantes y detallados comentarios. Sin duda prepararemos un artículo sobre la historia del sistema de clasificación. Espero que podamos tenerlo listo para el próximo número. Puedo decirle que lo que comenta sobre la creación de juryo en 1888 es correcta, solían ser los diez rangos más altos de makushita. Si viene a Japón, háganoslo saber. Espero que podamos reunirnos algún día en el Kokugikan.

Si tiene alguna pregunta posterior, por favor no dude en preguntarnos aquí, en SFM.

Con nuestros mejores deseos,
Chris Gould, Editor
[Sumo Fan Magazine](#)